HISTORIA FORENSE DE PUERTO RICO: TRAYECTORIA DE 80 AÑOS

- 1936: Creación del Negociado de Identificación e Investigación Criminal de la Policía Insular, Ley 122 del 15 de mayo. Esta ley estableció como parte del Negociado las unidades de fotografía, huellas dactilares y balística. El primer laboratorio se estableció en la Calle San Francisco, Callejón Tamarindo, Viejo San Juan y luego en la Calle Barbosa.
- 1943: Creación del Instituto de Medicina Legal.
- 1969: Establecimiento del Laboratorio Criminal a nivel regional en el Cuartel de la Policía, Calle Molina, Ponce. En 1978 el Laboratorio fue relocalizado en el Comandancia de la Policía, Avenida Hostos.
- 1976: Relocalización del Laboratorio Criminal Central en el Cuartel General de la Policía de Puerto Rico, Avenida Roosevelt, Hato Rey.
- 1978: Creación del Instituto de Medicina Forense.
- 1978: Creación del Negociado de Investigaciones Especiales y su División de Servicios Técnicos (Laboratorio Forense Multidisciplinario).
- 1978: Sucesos del Caso de Cerro Maravilla el 25 de Julio, Villalba, Puerto Rico.
- 1984: Fundación de la Asociación de Ciencias Forenses de Puerto Rico.
- 1984: Instalación del primer sistema "Automated Fingerprint Identification System" (AFIS) en la Policía de Puerto Rico.
- 1985: Creación del Instituto de Ciencias Forenses de Puerto Rico (ICFPR) con independencia fiscal, administrativa y operacional, el Proyecto del Senado 393; Ley 13 del 24 de julio de 1985.
- 1986: Creación del primer Programa de Sustancias Controladas (Dopaje) por Orden Ejecutiva, el cual fue dirigido por el ICFPR.
- 1987: Nombramiento del laboratorio multidisciplinario del Instituto de Ciencias Forenses, como Laboratorio de Criminalística.
- 1987: Creación de la Sección de Investigación y Desarrollo, como parte del Laboratorio de Criminalística, para apoyar científicamente la fase administrativa y operacional de Instituto de Ciencias Forenses.
- 1987: El Instituto de Ciencias Forenses de Puerto Rico (ICFPR) fue seleccionado por el programa federal "International Criminal Investigative Training Assistance Program" (ICITAP) como recurso para adiestrar a peritos forenses de América Latina.
- 1988: Colocación de la Primera Piedra del Instituto de Ciencias Forenses el 8 de Septiembre, en Urb. Reparto Metropolitano, Río Piedras.
- 1989: Creación de la División de Investigación de Campo y Seguridad del ICFPR para procesar las escenas de muerte violentas, actualmente lleva el nombre de División de Investigación Forense.

- 1992: Inauguración el 22 de diciembre de las facilidades centrales del Instituto de Ciencias Forenses en Río Piedras, con un área estructural de 76,000 pies cuadrados a un costo de \$11.5 millones.
- 1992: Creación de la Sección de Análisis e Investigaciones Especiales, como parte de la División de Investigación Forense del ICFPR. Actualmente lleva el nombre de Sección de Análisis y Reconstrucción (SAR).
- 1995: Adquisición del Sistema Integrado de Información Balística (IBIS por sus siglas en ingles), como parte de la Sección de Armas de Fuego del ICFPR.
- 1998: Creación del Laboratorio Forense de ADN, que actualmente lleva el nombre de Laboratorio Forense de ADN y Serología del ICFPR, debido a que se fusiono con la Sección de Serología Forense.
- 1994: Creación de la Sección de Control y Custodia como parte del Laboratorio de Criminalística del ICFPR, para el recibo, manejo y entrega de evidencia física, biológica, documental y digital.
- 2000: Creación de la Sección de Evidencia Digital del ICFPR, la que actualmente lleva el nombre de Sección de Evidencia Digital y Multimedia, debido que amplió sus servicios en el área de examen de videos.
- 2004: Creación de la Unidad de Impresiones de Calzado y Neumático, como parte de la Sección de Documentología Forense del ICFPR.
- 2004: Relocalización del Laboratorio Regional de Aguadilla en el Municipio de Mayagüez; Laboratorio Regional de Mayagüez.
- 2007: Construcción del nuevo anexo del Instituto de Ciencias Forense en Río Piedras, con un área estructural 76,129 pies cuadrados a un costo de \$18.5 millones. 2008: Establecimiento de los protocolos de comunicación entre la base de datos AFIS de la Policía de Puerto Rico con AFIS del Negociado Federal de Investigaciones.
- 2008: Acreditación nacional del Laboratorio Forense de ADN y Serología por la American Society of Crime Laboratory Directors-Laboratory Accreditation Board (ASCLD-LAB por sus siglas)
- 2008: El Instituto de Ciencias Forenses de Puerto Rico participó en el desarrollo de literatura forense de las Naciones Unidas, Vienna, Austria.
- 2009: Nombramiento de la División de Patología Forense del ICFPR, como División de Investigación Médico-Legal y Toxicológica con el propósito de reintegrar su Laboratorio de Toxicología Forense e incluir el nuevo servicio de Clínica Forense, y Medicina Forense en escena.
- 2009: Acreditación nacional de la División de Investigación Médico-Legal y Toxicológica, y su Unidad de Patología Forense por la "National Association of Medical Examiners" (NAME).
- 2009: Implantación del sistema "DeathScan" en la División de Investigación Médico-Legal y Toxicológica del ICFPR, para la digitalización de las huellas dactilares de cadáveres y

- su referido en forma electrónica a la División Monodactilar / AFIS de la Policía de Puerto Rico.
- 2010: Primera entrada de perfiles genéticos a la Base de Datos de ADN local y nacional en el sistema "Combined Offender DNA Identification System" (CODIS) por el ICFPR, lo cual produjo la primera asociación entre la base de ofensores convictos y un caso criminal sin resolver.
- 2010: El 12 de octubre el Laboratorio de Criminalística del ICFPR fue acreditado por primera vez a nivel nacional por la "American Society of Crime Laboratory Directors-Laboratory Accreditation Board" (ASCLD-LAB por sus siglas).
- 2011: Inauguración el 25 de enero de la Clínica Médico Forense ("PASOS") para ofrecer servicios a las víctimas de delitos sexuales
- 2012: Acreditación de la División de Investigación Forense bajo el estándar de calidad ISO 17020, la cual es la primera unidad de investigación en alcanzar este estándar a nivel de Estados Unidos, siendo compartida únicamente por países europeos.
- 2012: Inauguración el 1 de agosto de la Unidad Regional de Armas de Fuego y Marcas de Herramientas en Ponce para ofrecer servicios a las regiones policiacas de Ponce y Utuado.

Directores Ejecutivos del ICFPR:

1985 – 1993: Pío Ramón Rechani, PhD, JD

1993 – 2000: Lyvia Alvarez Pagán, MD, MRO

2000 - 2006: Pío Ramón Rechani, PhD, JD

2006 – 2009: José F. Rodríguez Orengo, PhD

2009 - 2012: María Conte Miller, MD, JD

2013 – : Edda L. Rodríguez Morales, MD